

Paris le 1^{er} Juillet 1810

Sept 1 1810

Muelle, Ancien Agent Diplomatique;
à Monsieur JEFFERSON, ancien Président
des Etats-Unis de l'Amérique.

Monsieur,

Si l'on peut en croire les Journaux Anglais, il paraît qu'il y a dans votre Patrie beaucoup de mécontents, et que la forme de votre gouvernement est censurée hautement. Je ne connais pas votre Constitution, et c'est ce qui, depuis six ans que je cherche à me la procurer; mais, au seul titre d'Etats-Unis, je vois qu'elle ne peut être qu'un fédéralisme, et, l'exemple de la ci-devant République de Hollande et de l'Empire germanique a prouvé, même bien long temps avant leur destruction, que c'est le plus mauvais des systèmes politiques.

Quoi qu'il en soit des Réclamations qui peuvent s'être élevées dans votre Pays, attaquant la forme du gouvernement n'est pas pour cela attaquer ceux qui gouvernent et, en tout cas c'est à ceux-ci à proposer les changemens qu'ils sentent nécessaires, et même de forcez à les recevoir, s'il en était besoin; car il faut sur tout prévenir une explosion qui pourrait détruire le Républicanisme. C'est là véritablement le feu sauvé, et tous les moyens qui peuvent en assurer la conservation feront toujours la plus grande gloire de ceux qui les auront employés.

Que deviendrait le genre humain si le

gouvernement républicain, ne se soutenait pas chez vous ?
je frémis de penser aux conséquences !

Après tout, s'il y avait, comme je ne sourais en
doute, des personnes intéressées à la continuation des abus
qu'on devrait réformer, qui importeraient la dépense qu'on
pourrait faire pour les rendre elles mêmes indifférentes
à cet événement ? il faudrait leur garantir pleinement
la continuation de leurs traitements, et les emplois dans le
nouvel ordre de choses ; sauf que ce traitement ne ferait
pas loi pour ceux qui viendraient à leur succéder, et même
que leurs emplois seraient supprimés après eux, s'ils
n'étaient pas absolument nécessaires au nouveau régime.
Quand un état gagnerait à un changement, il serait
mequin et mal-adroit d'y faire perdre qui que ce fût.

Telles sont, Mon sieur, les idées que me suggère
une crainte de troubles politiques dans votre Patrie, et,
s'il est vrai qu'elle en soit menacée, plus ou moins prochainement,
je fais des voeux bien ardents afin qu'on n'attende pas la
dernière extrémité pour y remédier, ni que les Puissances
maritimes de l'Europe soient sorties de la crise où elles
sont, car elles ne manqueraient pas d'intriguer et d'aggraver
vos maux.

Je termine cette lettre, par où je m'étais proposé de
la commencer, et, pour mieux dire, par le seul point sur le
quel j'avais l'intention de vous écrire, celui de savoir de
nouvelles de votre santé, et de vous renouveler l'assurance,
tant de l'intérêt que j'y prendrai toute ma vie, que de
ma plus haute considération et de mon plus profond respect.

Muelle

Aux d'Argenteuil, N° 38.

J'ai pris Mon sieur Coles de proposer aux libraires
de votre Pays la Spéculation de faire traduire et imprimer
ma Constitution en Anglais, comme ne pouvait pas manquer
d'en avoir un débit avantageux, tant en Amérique qu'en
Angleterre, où ils pourraient en envoyer des ballots ;
il s'est gracieusement chargé de cette négociation, mais
je n'en ai jusqu'à présent aucune nouvelle. Combien
importante il est importante que cet ouvrage soit connu dans
le temps où la Royauté est universellement jugée, mais

sans savoir ce qu'on pourrait mettre à la place!
L'Europe est si malheureuse qu'on le prétendrait
pour l'évangile politique.

Il est difficile d'expliquer tout ce qui se passe
dans un pays où l'ordre social est détruit et où
les hommes sont privés de toute sécurité. Cela est dû
à la guerre mondiale qui a dévasté l'Europe et
à l'insécurité qui régnait alors. Les hommes
avaient peur de perdre leur travail et leur maison
et de ne pas pouvoir trouver de nouveau travail.
Cela a entraîné une crise économique importante
qui a duré plusieurs années. Les hommes ont été
obligés de vendre tout ce qu'ils avaient pour
se sustenter et de chercher du travail dans des endroits
lointains. Cela a entraîné une grande migration
de personnes vers les Etats-Unis et d'autres pays.
Les hommes ont également été contraints de quitter
leur pays pour trouver de l'emploi dans d'autres pays.
Cela a entraîné une grande migration de personnes
vers les Etats-Unis et d'autres pays.

Le résultat de cette situation a été une grande
crise sociale et économique. Les hommes ont été
obligés de vendre tout ce qu'ils avaient pour
se sustenter et de chercher du travail dans des endroits
lointains. Cela a entraîné une grande migration
de personnes vers les Etats-Unis et d'autres pays.
Les hommes ont également été contraints de quitter
leur pays pour trouver de l'emploi dans d'autres pays.
Cela a entraîné une grande migration de personnes
vers les Etats-Unis et d'autres pays.

Le résultat de cette situation a été une grande
crise sociale et économique. Les hommes ont été
obligés de vendre tout ce qu'ils avaient pour
se sustenter et de chercher du travail dans des endroits
lointains. Cela a entraîné une grande migration
de personnes vers les Etats-Unis et d'autres pays.
Les hommes ont également été contraints de quitter
leur pays pour trouver de l'emploi dans d'autres pays.
Cela a entraîné une grande migration de personnes
vers les Etats-Unis et d'autres pays.

Ruelle. Paris. Sept. 1. 10.

recd nov. 19.